

## COMPETICIONES

# El fútbol europeo debate su futuro en la cumbre más importante de su historia

La Uefa reúne a ligas nacionales, clubes y futbolistas para repensar un calendario que probablemente pospondrá la Eurocopa para permitir la finalización de los torneos entre mayo y julio. En juego, un negocio de 21.000 millones de euros.

Marc Menchén  
17 mar 2020 - 04:59



La historia del fútbol está llena de fechas señaladas: triunfos inverosímiles, remontadas nunca vistas, cambios legales que transformaron el mercado de fichajes... Pero nada como lo que puede pasar hoy, 16 de marzo de 2020. “No engañamos si decimos que hoy es el día más importante para el futuro de esta industria”, señalaba ayer a *Palco23* uno de los ejecutivos mejor conectados hoy en el fútbol. ¿La razón? Uefa ha convocado a todos los actores a una videoconferencia que debe resolver el problema provocado por el coronavirus en un negocio de más de 21.000 millones de euros anuales.

En el encuentro están llamados a participar representantes de European Leagues, la Asociación de Clubes Europeos (ECA) y FifPro. El orden del día es claro: encontrar una solución al calendario que permita finalizar las competiciones nacionales, aunque sea

reduciendo los días de descanso. “Es la única solución si no queremos provocar graves pérdidas económicas”, resumen los distintos clubes consultados, así como aquellos que se han expresado públicamente.

Las fuentes consultadas por este diario señalan que la hoja de ruta más o menos ya consensuada pasa por el aplazamiento de la Uefa Euro 2020, que se pospondría al 2021. De esta manera, se liberarían los meses de junio y julio, que podrían ser ocupados por las jornadas que restan por disputar, tanto de campeonatos domésticos, como de Champions y Europa League.

“Tenemos varios escenarios dibujados, que permitirían acabar con la temporada con relativa normalidad, incluso reanudando la actividad el 15 de mayo”, explican. European Leagues hizo público ayer un cuadro con las decisiones de cada liga europea, en las que predominan las suspensiones de forma indefinida y los optimistas que esperan que en abril ya se pueda jugar.

Lo cierto es que se da por hecho que hasta mayo no rodará el balón, una hipótesis que cuenta con el visto bueno de los futbolistas, al menos los de aquí, que a través de la Asociación de Futbolistas Españoles (AFE) han mostrado su predisposición a acortar las jornadas de descanso con tal de poder jugar. En el caso de FifPro, se espera su pronunciamiento para mañana.

Las fuentes consultadas admiten que a favor de las ligas nacionales está jugando el hecho de que Uefa tampoco está pudiendo cumplir sus compromisos relativos a la Champions y la Europa League. “Ellos también se juegan mucho dinero con el poder finalizar estos eventos, y es más sencillo mover de fechas la Eurocopa que incumplir todos los contratos de patrocinio y televisión firmados”, señalan.

¿Y Fifa? “Poco va a poder decir con la que está cayendo”, sostienen los conocedores de la estrategia que se espera aprobar mañana. Pasar la Eurocopa a 2021 alteraría la entrada en vigor del nuevo Mundial de Clubes, cuya sede se adjudicó a China, pero ni está definido el formato, ni aún tiene el dinero para organizarlo. Y el corto plazo apremia a los equipos a buscar una solución que arregle el 2019-2020.

LaLiga ya ha advertido que el impacto económico de no finalizar la campaña actual asciende a 678,8 millones de euros, una cifra que en la Serie A han elevado a 1.000 millones de euros. “El grueso del coste corresponde a los derechos de televisión, por eso es tan importante poder jugar, aunque sea a puerta cerrada, a partir de mayo”, insisten.

Es algo que, de hecho, no sólo dependerá de los acuerdos que puedan alcanzarse en la videoconferencia de hoy. Van a tener un papel muy relevante lo que digan las

administraciones públicas, que por el momento han prohibido cualquier acto multitudinario durante los próximos quince o treinta días. Y aquí, como cualquier otro sector, la curva del coronavirus marcará los acontecimientos.